

„Der neue Tag“ vom 20.11.2012 | Netzcode: 3468071

Nittenau

Der Maßkrug

Altes und Neues zu einem interessanten Thema

Heute Abend treffen sich Sprachwissenschaftler und interessierte Bürger, um über ein populäres Thema Neues zu hören. Der Maßkrug besteht aus Steinzeug, dem grauen Material mit öfter blauen Verzierungen oder auch Schriften, die auf die Brauerei hinweisen. Auf 300 eng bedruckten Seiten wird im neuen Jahrbuch der Johann-Andreas-Schmeller-Gesellschaft „die Steinzeugproduktion im vorindustriellen Bayern“ abgehandelt.

Und was so trocken daher kommt, ist in Wirklichkeit der Versuch, die vielen Wörter, die mit Steinzeug und Keramik zu tun haben (zwischen 1688 und 1836) zu ordnen und mit Leben zu erfüllen. Autor Siegfried Rübensaal, geboren 1942 in Lichtenfels, hat einen bürgerlichen Beruf: Diplomverwaltungswirt (FH), Erster Polizeihauptkommissar i.R. und von 1984 bis 2008 ehrenamtlicher Bürgermeister der Gemeinde Lengdorf, Landkreis Erding. Aber er hat auch eine Leidenschaft seit vier Jahrzehnten: Gebrauchsteinzeug-Forschung mit Schwerpunkten Bayerischer Maßkrug. Diese Leidenschaft machte ihn zu einem gefragten Maßkrugexperten. Johann Andreas Schmeller, der namengebende Wissenschaftler, hat mit seinem Bayerischen Wörterbuch auch ein Maß gesetzt. Auf seine Arbeiten vor etwa 150 Jahren stützen sich alle Dialektforscher neueren Datums. Um 19.30 Uhr wird im Brauereigasthof Jakob über Bier und Krug gesprochen, der Eintritt ist frei.